

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Penelitian ini termasuk dalam jenis penelitian deskriptif kualitatif yaitu prosedur pemecahan masalah yang diteliti dengan pengamatan dengan cara menggambarkan keadaan objek penelitian pada saat sekarang, berdasarkan fakta-fakta yang nampak atau sebagaimana adanya.

Penelitian kualitatif adalah teknik penelitian yang intuitif dan sistematis untuk membantu seorang peneliti menghasilkan pengetahuan dengan cara yang efisien dan koheren⁴⁶

Metode kualitatif adalah pengumpulan data dan teknik analisis atau strategi analisis yang tergantung kepada pengumpulan dan analisis data non numerik. Metode kualitatif digunakan untuk memahami lebih baik bagaimana dunia sekitar kita dan mengharuskan kita fokus kepada makna dan proses yang dalam politik internasional. Hal ini sering dilakukan dilakukan dengan studi mendalam peristiwa, fenomena, kawasan, negara, organisasi atau individu tertentu. Metode kualitatif mengumpulkan dan menganalisis data dalam bentuk Bahasa lisan dan tertulis dan bukan dari angka-angka.⁴⁷

Penelitian kualitatif bertujuan untuk menjelaskan dan memahami fenomena sosial dalam arti pemaknaan manusia terhadap fenomena itu. Pertanyaan penelitian dipelajari melalui metode yang fleksibel yang memungkinkan kontak dengan orang yang terlibat sampai diperlukan untuk memahami apa yang terjadi di lapangan. Metode ini kaya akan data deskriptif yang diperlukan untuk diinterpretasikan melalui identifikasi dan koding

⁴⁶ Umar Suryadi Bakri. (2016). *Metode Penelitian Hubungan Internasional*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar. Hal.62

⁴⁷ Christopher Lamont. (2014). *Research Methods in International Relations*. London: Sage. Hal.78

berdasarkan tema dan kategori sehingga penemuannya dapat memberikan kontribusi kepada pengetahuan teoritis atau penggunaan yang praktis.⁴⁸

Pengertian ini memiliki tiga unsur utama:

- 1) *Looking for meaning*
- 2) *Using flexible research method enabling contact*
- 3) *Providing qualitative findings*

Untuk itu, dalam penelitian ini peneliti merasa sesuai dalam menggunakan pemilihan metode kualitatif deskriptif analitik. Hal ini dikarenakan penelitian kualitatif dapat dengan detail dan jelas memaparkan kepentingan Maroko melakukan normalisasi hubungan diplomatik dengan Israel. Pasalnya penelitian ini berangkat dari data-data yang ditemukan terdahulu. Penelitian ini juga menghasilkan beberapa teori yang akan digunakan dalam menganalisis data seperti teori Kepentingan Politik Luar Negeri, Kepentingan Nasional dan Geopolitik. Dengan begitu data yang di hubungkan dengan teori tersebut akan di elaborasi dalam narasi untuk menemukan jawaban.

3.2 Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang dilakukan penulis pada penelitian ini terdiri dari dua metode pengumpulan data antara lain sebagai berikut:

- a. Metode Berbasis Dokumen (Document-Based Research) merupakan metode yang paling sering digunakan. Dimana metode berbasis dokumen adalah metode yang dilakukan dengan mendapatkan data berupa dokumen atau arsip tertentu. Dokumen adalah setiap bahan yang menyediakan informasi tentang fenomena sosial tertentu yang keberadaannya secara independen dari tindakan peneliti. Dokumen yang dimaksud dalam metode ini adalah dokumen yang berbentuk data primer (Primary Source Documents) yaitu dimana data tersebut peneliti melakukan pencarian data awal terkait fenomena tersebut dengan melihat latar belakang kepentingan

⁴⁸ Hennie Boeije. (2010). *Analysis in Qualitative Research*. Los Angeles: Sage. Hal.1

dari Maroko dengan Israel dan dokumen sekunder (Secondary Source Dokuments) yaitu melihat fenomena dalam penelitian terdahulu.⁴⁹

- b. Metode Berbasis Internet merupakan salah satu metode yang digunakan penulis dalam penelitian ini dengan mengumpulkan informasi faktual tentang topik atau informasi atas peristiwa tertentu yang ingin kita cari guna mendukung penelitian.

Internet adalah alat untuk mengakses secara ilmiah bahan tradisional data penelitian, seperti artikel jurnal ilmiah dan buku. Sama seperti sumber lain dari mana kita mengumpulkan informasi, dengan Internet kita harus selalu memeriksa kebenaran sumber yang kita gunakan. Beberapa sumber halaman internet yang dapat digunakan seperti Morocco World News, undang-undang, laporan, dan memo kebijakan online dari organisasi internasional maupun organisasi non-internasional.

Dengan dokumen, jurnal dan artikel yang didapat oleh penulis diharapkan mampu membantu penulis untuk menganalisa kasus yang diangkat dalam topik skripsi yaitu tentang Kepentingan Maroko melakukan Normalisasi Hubungan Diplomatik dengan Israel tahun 2018-2020, sehingga harapannya peneliti mampu melihat setiap tindakan yang dilakukan oleh Maroko dalam melakukan Normalisasi Hubungan Diplomatik dengan Israel,

Adanya penelitian ini diharapkan mampu digunakan untuk memperoleh pengetahuan dalam suatu permasalahan. Adapun tujuan lain yaitu untuk memperkaya peneliti dalam metode penelitian kualitatif yang digunakan. Jenis penelitian yang dipilih oleh penulis adalah deskriptif-analisis karena tujuan penelitian ini berdasarkan sumber-sumber yang diambil oleh penulis yaitu Dokumen, Jurnal, Skripsi, Artikel maupun sumber-sumber berita sebagai bahan pendukung dalam penelitian ini dan disesuaikan dengan topik penelitian yang diambil oleh peneliti.

⁴⁹ Umar Suryadi Bakry. 2016. *Metode Penelitian Hubungan Internasional*, Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2016), hal. 171.

3.3 Teknik Analisis Data

Interaktif (*interactive model of analysis*) yang dikembangkan oleh Miles dan Huberman dalam terjemahan oleh Sugiyono⁵⁰, mengatakan bahwa analisis data kualitatif terdiri dari empat komponen yaitu:

1) Pengumpulan Data (*Data Collection*)

Pengumpulan data merupakan proses awal yang berusaha mengumpulkan data awal atau mentah yang diperoleh di lapangan untuk diteliti. Penelitian ini menggunakan pengumpulan data berupa dokumen dan internet.

2) Reduksi data atau penyederhanaan data (*Data Reduction*)

Reduksi data adalah proses pemilihan, memfokuskan, menyederhanakan dan membuat abstraksi. Mengubah data mentah yang dikumpulkan dari penelitian ke dalam catatan yang telah disortir atau diperiksa. Tahap ini merupakan analisa yang dipertajam, membuang, memodifikasi, data sehingga kesimpulan dapat ditarik dan dibuktikan oleh peneliti. Dimana bertujuan untuk mencari makna yang dapat diambil dalam kesimpulan bukti-bukti yang valid.

3) Penyajian data (*Data Display*)

Penyajian data adalah sekumpulan informasi tersusun yang memberikan dasar pijakan kepada peneliti untuk melakukan penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan. Penyajian data ini dapat membantu untuk memahami peristiwa yang terjadi dan mengarah pada analisa atau tindakan lebih lanjut berdasarkan pemahaman. Dalam penelitian ini berupa gambaran umum negara Maroko, berupa fakto-faktor normalisasi hubungan Maroko dan Israel, serta adanya kepentingan politik Maroko dalam normalisasi hubungan Maroko dan Israel, bahkan kepentingan Geopolitik Maroko dalam normalisasi hubungan antara Maroko dan Israel sangatlah kuat.

4) Penarikan kesimpulan (*Conclusion Drawing / Verification*)

Kesimpulan dalam penelitian mungkin dapat menjawab rumusan masalah yang dirumuskan sejak awal peneliti dalam menganalisis data, yakni

⁵⁰ Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung : Alfabeta

menganalisis apa saja yang menjadi bahan penelitian dalam kepentingan Maroko melakukan normalisasi hubungan diplomatik dengan Israel tahun 2018-2020.

3.4 Sistematika Penulisan

Penelitian ini akan menganalisis apa yang menjadi alasan Maroko dalam melakukan normalisasi hubungan diplomatik dengan Israel. Bab I dari penelitian ini akan berisi tentang bagaimana latar belakang, Identifikasi Masalah, Pembatasan Masalah, Rumusan Masalah, Tujuan penelitian, Manfaat penelitian.

Bab II dari penelitian ini akan mencakup tentang data-data yang dibutuhkan sebagai penunjang peneliti dalam melakukan analisis. Data-data tersebut adalah tinjauan pustaka yang berkaitan dalam normalisasi Maroko dengan Israel, Kajian teori politik luar negeri dan kepentingan nasional dan juga kerangka berpikir dalam melakukan penelitian.

Selanjutnya, dalam Bab III penulis akan menjelaskan metode penelitian yang meliputi jenis penelitian, Teknik pengumpulan data, Teknik analisis data dan juga sistematika penulisan dari penelitian ini.

Pada Bab IV, penulis menjelaskan pembahasan dari penelitian yang ini meliputi subbab gambaran umum negara Maroko, kepentingan politik Maroko dalam normalisasi hubungan Maroko dan Israel, kepentingan Geopolitik Maroko dalam normalisasi hubungan dengan Israel dan kepentingan ekonomi Maroko dalam hubungan Maroko dan Israel.

Bab V, penulis memberikan kesimpulan terhadap penelitian yang dilakukan oleh penulis serta memberikan saran bagi hasil dari penelitian ini juga bagi para pembaca untuk bisa lebih baik dalam melakukan penelitian yang akan dilakukan kedepannya.